

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes.	0'50 ptas.
uera, un trimestre.	1'25 »
Número suelto.	0'43 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.	

## PAGO ANTICIPADO.

# EL DIA

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta nueva núm. 14.

No se devuelven originales aunque no se publiquen.

Toda la correspondencia al Director.

## SEMENARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

### HISTERISMO REPUBLICANO.

A la ya larga y tristemente célebre historia de los pronunciamientos de España hay que agregar uno más el de el 19 de Setiembre; aunque estudiados los sucesos con alguna detencion no merecen el nombre de pronunciamiento ó al menos no se parece á ninguno de los anteriores.

En aquellos habia un ideal justificado hasta cierto punto por las estremadas medidas de rigor de gobiernos fuertes y casi absolutistas; hasta la revolucion del 68, las ideas liberales y los hombres que las profesaban se veian aherrojados por la tiranía y el despotismo, por eso en aquellas jornadas al lado de los batallones sublevados se veian patriotas honrados que luchaban por sus ideales.

Pero hoy que se goza en España de una libertad que para algunos llega á la licencia, hoy que libremente pueden todos absolutamente todos del carlista al domagogo exponer y trabajar por la propaganda de sus ideales en la prensa y en el *meeting*, ningun hombre honrado sigue al iluso que con más envidia y despecho que dotes de gobierno

se propone nada menos que variar el modo de ser de una nacion.

Por eso en Cartagena hace pocos meses un sargento que vestía el honroso uniforme del ejército español capitaneaba una banda de foragidos que asesinaban cobardemente al general Fajardo y la noche del 19 del actual con los soldados de Garellano y Albuera que olvidaron el juramento prestado á sus banderas y lo que debían al uniforme que la patria les puso, no iban entusiastas patriotas de la idea republicana sino gente reclutada en inmundas tabernas, antecelas del presidio y del cadalso.

Aquellos pronunciamientos eran capitaneados por generales que llegaron á ocupar los primeros puestos en el gobierno de la nacion mientras que el señor Ruiz Zorrilla solo puede poner al frente de sus engañados y cándidos secuaces algunos sargentos (no muchos) algunos oficiales separados del servicio, y un brigadier que no ha mucho recibía el indulto del inolvidable Rey D. Alfonso XII.

Con tales elementos no es posible intentar nada, con los criminales que asesinan al general Velarde y al Conde de Mirasol, se arma un motin en un presidio no se destrona

una monarquía liberal que tan hondas raices tiene en España.

Si el fracaso de todas sus intenciones no fuera bastante á convencerle de la poca aceptacion que sus procedimientos tienen en el pueblo español, la inocente sangre de los que han sido asesinados por sus partidarios, y que toda entera pesa sobre su conciencia, debiera hacerle desistir de sus propósitos; pero lejos de eso cada día cae en la red un criminal, un ambicioso ó un incauto, y en cuanto hay número suficiente los echa á la calle á que asesinen indefensos generales pongan en alarma á la nacion entera y sufran despues el castigo á que han hecho acreedores por arrojar á la patria una mancha de baldon é ignominia.

Pero tiene que demostrar aunque sea por tan detestables medios que vive y es jefe de un partido y nada le importa la sangre que por su causa se vierte; los sollozos de huérfanos y viudas no llegan á la retirada mansion en que lejos de la patria devora en silencio su impotencia y su despecho; es ya tarde para emprender el honrado camino de la propaganda pacífica; un mar de sangre le separa de nosotros, las maldiciones de madres,

viudas y huérfanos, serian en España su eterna sombra y mientras haya incautos seguirá de tiempo en tiempo dando muestras de la estraña locura que le domina y que infunde á sus amigos; del histerismo republicano.

Para perpetua leccion en su salon de estudio debiera estar escrito con la sangre de sus víctimas la siguiente anécdota que copiamos de «La Época.»

«Luis Felipe, despues del atentado de que fué objeto en el Puente Real, de Paris, dijo á monsieur Dupin:

—Ya lo ve usted; los republicanos han disparado contra mí.

—Señor—le contestó el eminente jurisconsulto,—han disparado contra ellos mismos.»

Entusiastas partidarios de la monarquía protestamos con todo el valor de nuestras convicciones desde las modestas columnas de nuestro semanario, del vergonzoso motin del 19 de Setiembre, y nos asociamos á las entusiastas pruebas de adhesion que todos dirigen á S. M. la Reina regente.

### SUETOS Y NOTICIAS

Segun nos han informado, parece que dias pasados se encontraban algunos señores discutiendo por el nuevo paseo, serian aproximadamente

### EL PROBLEMA DE ORIENTE.

Pensar que el comercio de la India es el del mundo, y el que le tenga en su mano es dueño de la Europa.  
(Testamento de Pedro el grande.)

Referir los hechos ya consumados de la guerra; detallar uno por uno sus belicosos alardes de ferocidad: fustigar al declarante por la inmensa responsabilidad que recae sobre su conciencia; contar los muertos, todo esto nos parece inútil, cuando el mal no tiene ya remedio.

La mision que ha de imponerse al escritor, es otra á nuestro juicio. Prever el mal y sus consecuencias, presentando á la faz del mundo el horripilante cuadro de la guerra, para que los llamados á evitarlas se estremezcan ante ese atentado de lesa humanidad.

La eterna cuestionle Oriente se presenta de nuevo y quizás esta vez con mayores proporciones; la inmen hoguera de pasados odios reprimidos comienza á distinguirse, y hay por tanto que apagar su fuego.

La primera señal aarece en la Turquía que precipitadamente llan sus reservas, y que es á no dudarlo anunci indiscutible de algun asunto grave. Rusia por su parte reconcentra numerosos ejércitos en la Crimea, y anula las franquicias de que gozaba el puerto de Batún, franquicias estipuladas en el tratado de Berlin. De San Petersburgo se recibe un telegrama anunciando que varios oficiales alemanes vestidos de paisa, recorren el itinerario de Napoleon 1.º para ir á Moscou; indicando con esto que Amania no es agena en los asuntos de Oriente. Y Grecia tambien, esa Grecia tan reducida como lo es, desafiaba hace muy poco, y con mayor cinismo á la Turquía, y no la caga ésta su acto temerario. No acude el Cr á la entrevista de los

tres emperadores que se verifica anualmente en Gastein. Retiránse asimismo las comisiones anglo-rusas del Afganistan, sin avenencia de una y otra parte; dando esto lugar á que ambas naciones se miren, como si ambas se temieran.

Y por último; un puñado de rebeldes, aprovechando la oscuridad de la noche, asaltan la morada real de un príncipe, le hacen firmar su abdicacion al trono, y es conducido en calidad de prisionero. Todas estas circunstancias reunidas, indican la eferescencia, y complican más y más el embrollado y delicadísimo problema del Oriente.

El reparto de la Turquía europea, es y ha sido á no dudarlo, el pensamiento rudo y tenaz de algunos soberanos, lo cual les ha parecido siempre la cosa más fácil y tambien la más sencilla del mundo. Llegar, tomar y repartir. No habria que perder, nada más que unos 300 á 400 mil hombres.



las seis y media de la tarde. (ó sea antes de declinar el crepúsculo vespertino) como es costumbre verse en dicha hora concurridos aquellos sitios; y cuando más tranquilamente se hallaban paseando, el guarda encargado de aquellos jardines les manifestó tuvieron la bondad de retirarse, pues iba á cerrar las puertas. Habiéndose resistido algunos de los señores que allí se encontraban, á cumplimentar la indicacion del guarda, éste les hizo presente que era mandato expreso de la autoridad. En vista de esto, todos los concurrentes abandonaron la glorieta, haciendo como era consiguiente los debidos comentarios, y dudando si la tal orden seria emanada de la autoridad por ser tan sumamente arbitraria y despótica, toda vez que á nuestras autoridades no les imprime un carácter tan autocrático.

¿No seria bueno que el alcalde, para conocimiento del público mandara fijar á la entrada de los jardines, una *tabilleta* que indicara el tiempo que puede permanecer en aquellos sitios? ¡Ah.. y que no se olvidara tampoco el importe de la entrada!

Suplicamos á nuestros abonados nos dispensen si suprimimos por cuatro ó cinco números la Historia de Orihuea. Compromisos de los cuales no hemos podido prescindir, nos obligan á tener que consignar un largo artículo, el que publicamos en folletin, debido á la pluma de un amigo nuestro y sumamente conocido de esta sociedad, y cuyo artículo no dudamos será bien acogido por nuestros lectores, el cual lleva por título «El Problema de Oriente.»

Aunque aparezcamos molestos, no nos cansaremos de llamar la atencion de la autoridad, hasta tanto no se disponga la limpieza de la especie de cloaca que existe en el paseo de la Puerta-Nueva; en donde el embovedado es un foco perenne de infeccion capaz de producir alteracion en la salud pública, por negligencia de quien

tiene el ineludible deber de llevar á todo rigor las medidas higiénicas. Sr. Alcalde, en bien de la humanidad disponga U. S. se limpie el embovedado del indicado paseo, en la seguridad se lo habia de agradecer el público, y en particular, los pacientísimos y sufridos vecinos de la Puerta-Nueva.

El jueves por la tarde salió para la vecina villa de Torreveja el teniente de alcalde Sr. Ferrer. Parece segun nos han informado que tan repentino viage reconoce por causa, el haberse desarrollado en esta poblacion la *tifteria*. Si esto es cierto, cada uno de extraño; porque como el Sr. Teniente alcalde es todavía un *liberal* trata de precaverse por temor á contraer la indicada enfermedad.

Si «El Oriolano» con la exquisita amabilidad que le distingue nos quisiera sacar de dudas, se lo agradeceríamos.

Segun manifiestan los periódicos parece que el gobierno tenía el hilo de los trabajos que se preparaban para la sublevacion, y cuyos trabajos sabia estaban muy adelantados.

Decimos como el zapatero del cuento: No lo entendemos. Pues si el gabinete conocia los trabajos y tenía en sus manos el ovillo, no comprendemos como se inició la sublevacion, recorriendo los amotinados las principales calles de Madrid, sin que el gobierno supiera el acontecimiento grave que pasaba en su misma casa, hasta lo menos pasada una hora. A no ser que como era hilo lo que en sus manos tenían los ministros, mientras los sublevados recorrian las calles dando gritos á la república y asesinando militares punzoneros, se entretuvieran en desenredar la madeja, porque como el hilo es tan susceptible de enredarse....

¡Ah.. vamos sí, el hilo fué la causa que se diera el triste espectáculo del domingo último, y que haya puesto una vez más en ridiculo á este gobierno!

¡Cuidado si es desgraciado el señor Sagasta!

Esta visto: nuestro municipio no piensa en atender las continuas quejas que semanalmente venimos dando respeto á policia urbana; aqui cada cual hace lo que le dá la gana; y las criadas sin miramiento alguno al que pasa por la calle, le echan encima el polvo á cualquier hora del dia al sacudir algun objeto, ó remojan con algun barreño de agua sucia. Si de esto pasamos á las imprudencias que cometen diariamente los carreros, tartaneros y cocheros, vemos tambien que la autoridad no toma ninguna medida para que los conductores de vehículos no los pongan á galope por las calles y mucho menos para que no vayan montados por la poblacion, y no hay razon en fin para que aqui se abuse de la policia urbana haciendo cada uno lo que le conviene, en perjuicio del público en general. Si nuestras quejas se desatienden, tendremos necesariamente que dejar de llamar la atencion de la autoridad, y dirigirmos en adelante al severo juez de la opinion para que juzgue la conducta de nuestras autoridades.

Ha sido nombrado aspirante á oficial de hacienda en Málaga, nuestro querido amigo D. Serafin Moreno de Alba.

Ayer regresaron á esta ciudad las comisiones que el ayuntamiento y cabildo Catedral, nombraron para que asistieran al acto de la consagracion del nuevo obispo de esta diócesis señor Maura y Gelabert, trayendo muy buenas impresiones del carácter bondadoso y afable del nuevo Prelado.

Parece ser que entre las huestes fusionistas de la localidad, reinan ciertos disgustos que no han de tardar en hacerse públicos, por cuestiones que afectan más que nada, al carácter poco expansivo que el jefe local, usa con sus amigos y correligionarios.

El señor Juez de instruccion ha recibido la orden de sumariar al Juez de aguas por la falta de respeto en que ha incurrido la autoridad privativa, en no haber cumplimentado lo dispuesto por el Gobernador, dando posesion al síndico de los huertos don Faustino Saenz.

Ya estarán satisfechos algunos *cofrades*.

Pero ya que ponemos el hecho en conocimiento del público, seanos permitido exponer aunque brevisimamente nuestra pobre opinion en este litigio.

Comprendemos que no somos fuertes en estas cuestiones. y por lo mismo hemos procurado leer con algun detenimiento las ordenanzas por las que esta vega se rige para la buena distribucion de sus riegos y demás asuntos anejos sobre el particular, y creemos entender, que el gobernador carece de atribuciones para inmiscuirse en esta clase de asuntos por ser exclusivamente privados y de índole especial, y porque además existe una ley constitutiva de aguas que determina y establece reglas para los casos no previstos en las ordenanzas por las que cada pueblo se rige; y ateniéndonos principalmente á esta ley creemos encontrar claridad bastante para opinar, que el gobernador no es autoridad competente para entender en nuestras cuestiones de aguas.

Al tiempo.

Como teniamos anunciado, el martes último fué consagrado en Madrid en la iglesia de la Presentacion (vulgo niñas de Leganés,) el Obispo de esta diócesis, Ilmo. Sr. D. Juan Maura Gelabet.

Al nuevo prelado le apadrinó el ministro de Ultramar señor Gamazo el cual vestia de uniforme.

En los bancos de los convidados tenían asiento infinidad de personas distinguidas, entre las cuales se encontraban el sub-secretario de Gracia y Justicia señor Capdepon, diputado por este distrito; el señor Maura primer vice-presidente del Congreso, parien-

4  
monta como aparece á la primera vista. Pero ahora resulta de ahí un nuevo problema: la cuestion de las particiones. ¿A que nación le tocaría en suerte la plaza de Constantinopla? ¿A quien ese gran comercio del Asia? No sería la nacion favorecida nueva vival de las restantes? ¿Sobrevendría ó nó, una nueva guerra? Afirmamos desde ahora mismo que sí; ¿Y ésta nueva guerra costará mucho?

De hombres, 3 ó 4 millones, nada más. Tampoco nos parece mucho. ¿Y cuanto tiempo duraría en tal caso? Si Alemania tomara parte, sería indefinible; no podemos adivinarlo; creémos que sería interminable.

¿Y los nihilistas, socialistas, y demás compañeros, no se levantarían como sucedió en 1871? El incendio y la destruccion con su acompañamiento de hambre, miseria, tifo y epidemias, ¿no serian la bomba final de tan terrible y espantoso drama? Sería lo más horrible y espantoso drama. Pues siendo de

5  
este humildísimo periódico hacemos un llamamiento general á toda la prensa de Europa, para rogar y decirle, de ha llegado la ocasion de impedir á todo trance esa lucha colosal, ese acto tan temerario como terrible en consecuencias, recordábles á los soberanos que rigen los destinos de los pueblos, que los tiempos de la oscuridad y de la barbarie pasaron ya, y que fuera impropio en el siglo XIX, retroceder en civilizacion, mostrándoles el peligro de la ignorancia en que se arrojan, siguiendo la carrera vertiginosa, que en rápida vertiente les arastra hasta el suicidio.

Detener el brazo á los de arrojar el guante, es lo que aquí nos proponemos, trabajo difícil á nuestras fuerzas; débiles, que habremos de hacerlo en la forma y lenguaje de novela, por sernos imposible de otro modo.

Esperamos que el público nos lo ha de dispensar, por lo que nosotros le ofrecemos anticipadamente caracterizar los personajes y las costumbres del gente; haciendo cuanto

6  
nos sea posible para complacerle, presentándole el cuadro de horrores que sobrevendría, si, por desgracia, llegará á resonar en los ámbitos de la culta Europa, la fatídica palabra de. . . .

## LA GUERRA.

I.

Tropas que se agitan en distintas direcciones; órdenes que vuelan por los hilos telegráficos; oficiales generales que llegan al palacio del sultan; revuelta confusion en las conversaciones; sordo rumor que se escucha en árabe y en inglés, en austriaco, español y ruso; marineros griegos, malteses, ingleses, venecianos, napolitanos, y albanenses, que se precipitan al puerto, y rápidos se hacen á la vela, y en las calles de Constantinopla, en sus plazas y paseos en el palacio del sultan y en la Bolsa la inquietud y el pánico.

Pánico acompañado del cierre de estable-



te del consagrado; las comisiones del Ayuntamiento y cabildo catedral de esta ciudad. y además el R. P. dominico señor Payá, rector del convento de Avila, é hijo tambien de esta poblacion.

El prelado consagrante fué el Nuncio de Su Santidad, y asistentes, los señores Obispos de Madrid y Sigüenza.

Terminada la misa se cantó un solemne Te Deum, y despues los concurrentes fueron obsequiados con espléndido buffet.

La parte de canto fué magistralmente interpretada por las niñas del colegio.

La iglesia estaba lujosamente decorada.

A las once de la noche del miércoles falleció, victima de una pulmonia, un niño hijo de D. Santiago Doderó.

Damos nuestro más sentido pésame á tan atribulada familia, deseándole la resignacion cristiana bastante para soportar tan irreparable pérdida.

«La Crónica» llama *revolucion social* propiamente dicha al motin de la soldadesca en el cuartel de San Gil.

Por algo «El Dia» empieza á ser ilustrado, con los conceptos del *ilustradísimo* órgano ortodoxo.

Las obras hechas para la colocacion del puente de hierro que están próximas á terminarse cuestan hasta la fecha 16.218 pesetas.

Señores fusionistas, son estas las obras económicas que continuamente venian ustedes atronándonos los oidos? Pues á este paso la mar.

Tan pronto tuvo conocimiento el jefe del partido romerista de esta localidad D. Pedro Ramon Mesples, nuestro querido amigo, de la sublevacion militar, se personó en la alcaldia, poniéndose incondicionalmente á las órdenes de la autoridad y protestando de tan inicuo atentado.

Continúan con actividad los exámenes extraordinarios de prueba de curso en el instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de la provincia, y en las escuelas normales de maestros y maestras.

Ha sido nombrado maestra interina de S. Bartolomé, doña Irene Cayuela.

El no encontrarse en su casa hizo no tuviese la honra de recibir en ella al Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, el Senador por esta provincia nuestro correligionario señor Moreno Leante.

Tan pronto se enteró por la tarjeta que le entregaron á su llegada, se apresuró á visitar al dignísimo señor Obispo, con quien conversó saliendo muy complacido por las altas dotes de que está revestido el que muy pronto ha de ser nuestro amantísimo prelado.

Ya se ha abierto el pago de las obligaciones de primera enseñanza, correspondiente al primer trimestre del año económico actual, estendiéndose

el pago á los habilitados para que estos lo hagan á los maestros en el plazo legal.

Ha sido nombrado subdelegado de medicina de Cartagena nuestro querido amigo y paisano el Dr. D. Carmelo Más.

Las noticias que nosotros tenemos para la reconciliacion de los elementos conservadores liberales, difieren en un todo de las de nuestro colega «La Crónica»: pero como quiera que nosotros no somos los llamados á dirimir la contienda, ni mucho menos se ha de solicitar nuestro concurso, las dejamos encomendadas al tiempo y ya nos dirá el resultado de todo.

En cuanto á la duda que abriga el colega respecto á que los *hijos prodigos* puedan ser admitidos en la casa paterna, presumimos está en lo firme «La Crónica»; pues si la memoria no le es infiel recordará que tuvo en sus filas un *hijo prodigo* el cual, solicitó volver al hogar de donde salió, y fué acogido por el padre, aunque sin muestra alguna de regocijo y solo por mero compromiso, y por lo tanto presume el colega, y presume bien, que hoy no seria fácil tuviera igual acogida por ser reincidente, y además por haberse aumentado los *hijos prodigos* y no poder ser asilados en casa por estar ocupadas todas las habitaciones.

Con que á buscar otra hosteria porque en la nuestra no hay cabida, por más que tuviéramos intencion de darles cómodos albergues.

El jefe de los republicanos gubernamentales decia en San Sebastian al saber la noticia de la sublevacion de los soldados de Garellano y Aibuera.

«Esto no es España: esto es Bulgaria, esto es Turquía de Occidente: esto es la vergüenza de todos; esto es la prueba de que nuestro pais no es digno de libertad. Estando abiertas las puertas de legalidad á todas las ideas es altamente censurable acudir á medios como los que emplea el Sr. Ruiz Zorrilla.

«Si á nosotros republicanos convencidos y probados, nos ofrecieran mañana el poder, una sublevacion militar la rechazariamos: por tales caminos no queremos la república; en tales condiciones nacida, seria la ruina, la infelicidad de la patria.»

Este es el mejor anatema que se puede hacer de una intentona que tanta lágrima hará derramar.

El Sr. Guisasola Arzobispo de Santiago ha hecho su entrada en aquella poblacion en medio de vitores y aclamaciones.

En la estacion era esperado por comisiones de todas las clases sociales al apearse del coche salon donde ha hecho su viage desde Madrid, fué vitoreado por la multitud que llenaba los andenes de la estacion, trasladándose á la Sta. Iglesia Metropolitana en una carretela descubierta, tirada por cuatro briosos caballos.

Deseámosle á su Ilustrísima, toda clase de felicidades en su nuevo cargo.

En el tren de Alicante han salido

para Madrid despues de pasar una corta temporada entre nosotros. el diputado á cortes por Requena (Valencia) D. Marcial G. de la Fuente, y su apreciable familia.

La señora del farmacéutico D. Angel Bueno se halla bastante mejorada de la enfermedad que le aqueja.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la señora de nuestro querido amigo.

Suma y sigue. El alcalde del pueblo que en el número anterior nos ocupamos y que no nos pareció oportuno publicar su nombre dejando de hacerlo hasta ver si cambiaba de conducta, hoy nos vemos obligados bien apesar nuestro á manifestar á nuestros lectores que el alcalde es el de Callosa; pues son tales las arbitrariedades que comete que lejos de reformar su conducta se agrava con nuevos hechos y en prueba de ello referiremos solamente uno para que el público conozca á tan autocrática autoridad.

Segun nos han informado parece que el administrador de la estafeta del mencionado pueblo, se encontraba en la estacion esperando la llegada del tren para recoger el correo; llegado que fué y recogido, se retiraba, cuando saliéndole al paso el alcalde, le intimó para que le entregase la correspondencia, á lo que se negó como era natural, el indicado administrador.

En vista de la resistencia que mostró el empleado cumpliendo con su deber, el alcalde le mandó á la cárcel detenido, instruyendo el Juez municipal expediente de desobediencia, y remitiendo éste y el detenido á disposicion del Juez de Instruccion de Dolores, el cual puso inmediatamente al detenido en libertad, como tambien era muy natural.

No apuntamos por hoy nada más que éste hecho, porque á la hora en que lo redactamos no tenemos espacio para más. En el número siguiente pondremos al corriente á nuestros abonados de otros hechos tan arbitrarios y despóticos como el que dejamos consignado.

No concluiremos sin embargo sin llamar la atencion del gobernador de

la provincia, para que haga entender á tan arbitraria autoridad, que para ventura de nuestra nacion pasaron ya para no volver, los tiempos de horca y cuchillo.

## VARIETADES

### Á LA VIRGEN DEL CÁRMEN.

CANTATA.

Madre amorosa de los humanos,  
A tí llegando llenos de uncion  
Tu sacrosanto nombre invocamos,  
Piadosa escucha nuestra oracion,  
No nos rechaces por pecadores,  
Que á tí clamamos con ansiedad,  
Y te ofrecemos nuestros dolores  
Para que logren de tí piedad.

De los hombres apiadada  
Descendistes al Carmelo  
Para ser vida y consuelo  
Del mezquino pecador:  
Haz Señora que tu imagen  
No se aparte de mi vista,  
Y al pecado haz que resista  
Y que salga vencedor.

Haz Señora á quien llamamos,  
Que tu imagen bendecida,  
En la senda de la vida  
Encamine nuestro pié;  
Y que el mundo romper logre  
Con tu gracia y con tu ayuda  
Las tinieblas de la duda  
Con la antorcha de la fe.

Sé clemente y cariñosa,  
Del cristiano faro y guía;  
Oye siempre, Madre mia,  
Mis acentos de dolor:  
Con tu auxilio soberano  
En la vida seré fuerte,  
Y llegar podré en mi muerte  
Ante el trono del Señor.

Virgen purísima,  
Madre de amor,  
La voz escucha  
Del pecador:  
De nuestras lágrimas  
El paño sé,  
Pues nos inspira  
Cristiana fe.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE

EL DIA

Madrid 25, á las 5 y 10 tarde.

Puéstose libertad varios presos. Ruiz Zorrilla ha desaparecido Paris. Reina regresará su viage Granja. Solicitase indulto presos sublevados.

El Corresponsal.

Imp. de Luis Zeron, Hostales 1



LUIS ZERON

HOSTALES 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos, con prontitud, equidad y baratura.

CALLE DE HOSTALES, NÚM. 1



## SECCION DE ANUNCIOS

## SOMBRERERIA

DE

FRANCISCO LOZANO PIÑERO

26 - MAYOR - 26.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un grandísimo y elegante surtido en

## SOMBREROS

de todas clases á precios sumamente baratísimos.

## LA MAR EN GORRAS

lesde DOS REALES Y MEDIO en adelante.

EQUIDAD ELEGANCIA Y BARATURA.

## EL SIGLO

ALMACEN DE GÉNEROS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS

DE

ANTONIO ORTIN CORTÉS

23 MAYOR 23

ORIHUELA.

Acaba de recibirse en esta casa una gran remesa de guantes de seda é hilo para señoras y señoritas.

DISPONIBLE

## COLEGIO

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION  
DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES  
ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD

Trinidad 3,

Incorporado al Instituto de Alicante, bajo la direccion

DE

D. JOAQUIN DURENDEZ

É INSPECCION DEL DIOCESANO

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos de todas edades

Las asignaturas del bachillerato se hallan distribuidas en cinco cursos.

Para más detalles pídanse reglamentos al Director.

D. RAFAEL ARNALDO

Agente en negocios,  
Colegiado - Justiniano-5-2.º. Madrid.

## MAQUINARIA

PABLO MELCHION

MAESTRO MAQUINISTA

compone todos sistemas de máquinas de coser, por difíciles que sean.

Calle de la Feria, 30, Orihuela

## VERDADERA PANACEA

Para facilitar el babeo de los niños

PREPARADA POR EL FARMACÉUTICO

D. LUIS BRACH Y CAMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecía, les hace brotar fuertes denta duras. á los encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de doce años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte. Unico depósito, Farmacia de su autor Hostales, 10

## PERSIANAS

de cadenas de hierro. Las mejores que se conocen por su construcción y solidez.

de la antigua y acreditada fábrica de la

VIUDA É HIJOS DE M. ALMODOVAR, ASPE.

Representante de la casa en esta poblacion, Juan Ramos, Vallet, 1

## CUADRO SINÓPTICO DE LAS COLECCIONES CANÓNICAS

POR

JOSÉ LOPEZ Y ROMERO

*Catedrático que fué de instrucciones de derecho canónico en la universidad de Santiago, y actualmente en Sevilla de la de derecho procesal civil penal canónico y administrativo.*

## SEGUNDA EDICION

AUMENTADA Y CONAPROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Consta de 5 secciones, se vende aquí Precio, 12 rs.

En los pedidos que excedan de doce ejemplares se harán atendida su cuantía rebajas convencionales